

柳小だより

「**翺雲 はなやぐ月の あたりかな**」

9月になり、朝夕はようやくしのぎやすくなりました。皆様にはお変わりありませんでしょうか。

今夏、聖路加病院の**日野原重明さん**が、105才でお亡くなりになりました。多くの出版物はもとより、「いのちの授業」と題して、命の尊さや友だちの大切さを、お亡くなりになる前まで、全国の小中学校で講演されました。先生が、そこで必ず伝えられることは、

「自分のためにばかりいのちの時間をつかってはいけない」

ということです。それは、子どもなら「友だちのために」、私たち大人なら「家族や地域や社会のために」ということになります。

私の回りでも、2つ感動したことがありました。

一つ目は、赤磐市で20年以上歯科医院をしていた友だちのことです。彼は、今年の春から、沖縄の離島に職場を移しました。無医村です。地元では評判もよかった歯科医院ですが、島からの要請があり、その話から意気を感じた彼は、その後の人生を島の人のために尽くすことを選んだのです。

二つ目は、私の福井の実家のお寺のことです。和尚さんの息子が後を継いだのです。といっても、それだけでは当たり前のことなのですが・・・その息子の歩んできた道というのがおもしろいのです。彼は28才まで東大の大学院で量子力学を学びました。研究を突き詰めた結果、学問と仏教との接点を彼なりに見つけたのでしょうか。自ら進んで仏門に入ることを選んだのです。お盆の時、お経が終わり、私が説法を息子さんに求めると、父親の和尚は「まだ、修行中ですので」と断ったことが、なんとも言えませんでした。

自らの信念と夢も原動力にはなっていると思いますが、何よりも2人は「地域のために、社会のために、自分の力を生かす」という気持ちで決断したのだと思います。

柳井原小学校29名の児童は、保護者や地域のみなさんの愛情の中で、すくすく育っています。行事に参加することでいろんな経験を積んでいます。見守りをしてくださるおかげで安全安心な登下校ができています。

今年度も、高学年では、米の栽培の学習で小野直樹さんに、中学年では、金時人参づくりで、原田信人さんにお世話になります。

保護者や地域の皆様は、いつも子ども達の成長を見守ってくださいます。子ども達は、その後ろ姿を、しっかりと見つめています。そして感じています。それは、大人になれば地域を愛する気持ちや、地域の子ども達を見守る気持ちになるでしょう。そして、今の子ども達にとっても、保護者の皆様の姿から、より友だちと仲よくしたり大切にしたりする気持ちにつながることを確信しています。

「自分のためばかりにいのちの時間をつかわない」という日野原先生の教え。そのお手本になる素晴らしい保護者や地域の皆様がいるところが柳小学区です。2学期もどうかよろしく願いいたします。

思い出のアルバム

< 4月 >

校門横の桜で、今年もお花見給食をしました。毎年きれいに咲いてくれる桜に感謝！



今年の交通安全教室は、低学年も自転車の乗り方を勉強しました。

< 5月 >

春の遠足

お昼ご飯を食べた後は、福田公園の遊具で大はしゃぎ。1年生から6年生まで仲よく元気に遊びました。



今年の春の遠足は、ライフパーク倉敷にある科学センターでプラネタリウムや科学館の体験コーナーで自然や科学の不思議を満喫しました。

学区連合運動会



恒例のじゃんけん大会や玉入れなど地域のみなさんとともに大盛り上がりでした。

入学したての1年生も2年生から6年生のお兄さんお姉さんと力を合わせ全校児童による大技完成、拍手喝采。

< 6月 >

プール清掃



待ちに待った、プール掃除。保護者の方も手伝ってくださり、全校児童と職員で大好きなプールを「ごっしごし」。環境船穂の方の入れてくださったEM液の力も借りてピッカピカ!になりました。

今年も作陽大学の学生さんによる食育指導が始まりました。毎回、工夫された掲示物やお話をしてくれるので、給食時間の楽しさが倍増です。



24日(土)の参観日に、教育講演会を開催しました。今年は、なんと、シドニーオリンピックのマラソン女子日本代表「山口衛里」先生をお招きしました。「マラソンと私」と題して、保護者や学校評議員の方だけでなく高学年の児童に向けてもご講演いただき、貴重なお話を聞くことができました。



ブラックライトパネルシアターを使った「七夕の話」夢中になっている全校児童。図書委員会の児童が企画・運営を行った読書集会の一幕です。日々の練習の甲斐あって、とてもためになる素晴らしい集会になりました。



< 7月・8月 >



今年のサマーサポートは、学校音楽祭に参加する年なので合奏の練習です。今年も、船穂中学校に進学した卒業生が教えに来てくれました。感謝!

8月20日(日)に行われた奉仕作業には、児童や保護者だけでなく、地域の方々にも参加していただきました。おかげで学校や通学路が大変きれいになりました。これで、気持ちよく2学期がスタートできます。ありがとうございました。



<行事予定>

9月

- 10日(日) 廃品回収
12日(火) 避難訓練・引き渡し訓練
(地震津波)
19日(火)～20日(水) 海の学習(5年)

10月

- 2日(月)～3日(火) 修学旅行(6年生)
18日(水)～19日(木) 山の学習(4年生)
31日(火) 地区陸上記録会(5・6年生)
(倉敷運動公園)

11月

- 10日(金) 学校音楽祭(倉敷市民会館)
11日(土) ふなお音楽祭
25日(土) 学芸会

12月

- 16日(土) しめ縄作りの会
22日(金) 第2学期終業式

地域の皆様への

お知らせ

第2回廃品回収について

本年度第2回目の廃品回収を次のように行います。何かとご多用のこととは思いますが、ご協力くださいますようお願い申し上げます。詳しくは、別紙(A4版1枚もの第2回廃品回収について)をご覧ください。

○ 日時 平成29年9月10日(日) 8時～回収 小雨決行

移動図書館

毎月、第3水曜日の14:30～15:10に移動図書館が柳井原小学校の玄関前にやってきます。子どもたちはもちろん、先生方も楽しみにしています。

学校にも図書館はありますが、学校の図書館にない本をたくさん借りることができます。

地域の方も借りることができます。

倉敷市の図書利用者カードが必要ですが、本人確認ができる免許証や保険証などがあれば利用者カードを発行してもらえます。せっかく近くに来てくださるし、子どもたちもいますので、是非、是非、ご利用ください。



学芸会

11月25日(土)は、学芸会です。保護者の方だけでなく、地域の方々も観に来てくだされば盛り上がります。地域の子どもの頑張りを応援してやってください。よろしく願いいたします。

しめ縄作りの会

12月16日(土)に毎年恒例となっているしめ縄作りを行います。自分で作ったしめ縄で新年を迎えましょう。詳しい予定と参加申込については、後日配布いたしますのでそちらをご覧ください。